

MADRID . . . . . 2,00 pesetas al mes
EBOVINCIAS . . . . . 9,00 ptas. trimestres

PAGO ADELANTADO

FRANQUEO CONCERTADO

EL DEBATE

MADRID.—AÑO XV.—Núm. 4.567

Jueves 19 de febrero de 1925

CINCO EDICIONES DIARIAS

Apartado 406.—Red. y Admón.: COLEGIATA, 7. Tels. 365 M. y 393 M.

La lección de Francia

Las actuales perspectivas de la política y de la vida social francesa nos dan impresión bien distinta de la que en los años de la guerra y los primeros de la postguerra ofrecía la vecina república.

Francia, orientada así, ofrecía nueva muestra de su robusta constitución interna y aparecía a todos los ojos como el baluarte social de Europa después de la guerra.

Desde ese momento parece bajar de las alturas un impulso disolvente, que se complazca insuflando en la vida nacional corrientes disolventoras.

La situación de la vida en Francia, consignando, en honor a la brevedad, sólo aquellos datos que constituyen síntoma revelador de todo un estado de cosas, puede resumirse así: el pan, que estaba a un franco y veinte céntimos el kilo cuando Herriot subió al Poder en la primavera pasada, se vende hoy en París a 1,60 francos.

Técnicos y especializados en cuestiones financieras reconocen esta situación como consecuencia inmediata de la política interior del Gobierno.

En este mismo lugar, un artículo nuestro, titulado «Política insensata», señaló oportunamente el peligro a que se arrojaba el Gobierno Herriot con la persecución contra los católicos.

A esta guerra civil de los espíritus, provocada por el Gobierno, hay que añadir hecho de tanta gravedad como el de la mediatización del Poder por el socialismo.

«El trabajo del general Nollet—escribe L'Echo de París—no está aún terminado. Decimos el trabajo del general Nollet y no del Estado Mayor general del Ejército, porque este último, en efecto, no ha tenido parte alguna ni en la concepción, ni en la confección del nuevo estatuto militar.

Ayer entregó su informe la Comisión de control

Se dice que Herriot irá a Londres para discutir dicho documento

PARIS, 18.—El general Walsh ha entregado esta mañana al mariscal Foch el informe definitivo de la Comisión militar interaliada de controles en Alemania.

HERRIOT A LONDRES
PARIS, 18.—El «Petit Parisien» dice que en los últimos días parece dispuesto a hacer Herriot a Londres, con motivo de la entrega del informe definitivo de la Comisión militar interaliada de controles.

EL PROTOCOLO DE GINEBRA
LONDRES, 18.—El Gobierno no ha estudiado el informe redactado por el subcomité de defensa imperial acerca del protocolo de Ginebra, porque el subcomité no ha terminado todavía los trabajos concernientes a este protocolo y ha de proseguirlos en los próximos días.

EL SENADO BELGA CONTRA LAS RELACIONES CON RUSIA
El Gobierno ruso ratifica el Tratado con el Japon
PARIS, 18.—Comunican de Bruselas al «Times» que el informe de la Comisión senatorial de Negocios Extranjeros termina afirmando la imposibilidad de reanudar las relaciones entre Bélgica y los soviets.

El Senado belga contra las relaciones con Rusia

El Gobierno ruso ratifica el Tratado con el Japon

PARIS, 18.—Comunican de Bruselas al «Times» que el informe de la Comisión senatorial de Negocios Extranjeros termina afirmando la imposibilidad de reanudar las relaciones entre Bélgica y los soviets.

EL TRATADO RUSO-JAPONES
(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)
NAUEN, 18.—El Comité central ejecutivo de los soviets ha ratificado el nuevo tratado con el Japon.—T. O.

LAS RELACIONES CON ALEMANIA
BERLIN, 18.—Esta mañana ha marchado con dirección a Moscú una delegación comercial alemana, que se propone negociar la conclusión de convenio, particulares en Rusia.

bables de la insensatez política del Gobierno Herriot? Aventura es predecirlas, aunque no faltan indicios alarmantes de lo grave de la situación. El Ejército francés, dentro de una discreción patriótica, no deja de manifestar su descontento. El encumbramiento de generales inaptos, pero afilados al partido radical, en perjuicio de jefes de gran y bien ganada reputación, como ocurrió en la Alta Comisaría de Siria; la indefensión en que ha dejado el Gobierno a jefes heroicos como Castelnau contra los groseros ataques de la izquierda turbulenta...

Esperamos que Francia vencerá la dura prueba que sufre; pero habrá de hacerlo cambiando de Gobierno y abandonando los rumbos inciertos de la política radical. Entretanto, la gravedad del momento por que atraviesa a España a todas las naciones una lección que no debe olvidarse: que, dadas las fuerzas disolventes que existen en las sociedades modernas, ningún país hay seguro sin un Gobierno fuerte y estable capaz de hacer frente a las situaciones difíciles y de imponer su autoridad. Un Gobierno a estilo radical, débil y contemporizador, no sólo es impotente para contener a los elementos anárquicos, sino que, con el espectáculo de su debilidad y sus vacilaciones, los despierta y anima.

Cuatro ministros del centro en el Gobierno prusiano

Ayer renunció a su acta el general Ludendorff

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)
NAUEN, 18.—Hoy se ha presentado en la Dieta prusiana el nuevo Gobierno. Está formado por cuatro ministros del centro, dos demócratas y el socialista Sovering, que ocupa la cartera del Interior. Este último no tiene la representación oficial de su partido, sino que, con el acostumbrado eufemismo, entra en el Gabinete en calidad de técnico. Después de la lectura de la declaración ministerial, que es muy corta, se han suspendido las sesiones de la Dieta hasta el viernes, día en que empezará el debate político.—T. O.

LUENDORFF YA NO ES DIPUTADO
NAUEN, 18.—El mariscal Ludendorff ha enviado ya al presidente del Reichstag la dimisión de su acta de diputado.—T. O.

EL NUEVO MINISTERIO
BERLIN, 18.—El presidente del Consejo prusiano, señor Marx, ha presentado hoy ante la Dieta, conforme estaba anunciado, el nuevo Gabinete, constituido en la siguiente forma:

Presidencia del Consejo, Marx. Interior, Severing, socialista. Hacienda, Hoepker, Askhoff, demócrata. Justicia, Amzeuhoff, perteneciente al partido del centro. Cultos, Becker, centrista. Comercio, Sibreber, demócrata. Agricultura, Steiger, centrista.

EL INCIDENTE CON RUMANIA
BERLIN, 18.—Por informes de carácter confidencial se sabe que el ministro de Negocios Extranjeros del Reich, Stresemann, informando ante la Comisión de Asuntos exteriores del Reichstag, ha negado terminantemente fueran ciertas las informaciones publicadas por la Prensa alemana referentes a haber sido expulsados de Rumania, por orden de aquel Gobierno, ciertos súbditos alemanes.

El Gobierno del Reich parece ser que está el ministro—reserva toda su libertad de acción para el caso de que Rumania pensara en adoptar medidas de represalia con respecto a los alemanes. La confiscación de propiedades privadas alemanas en Rumania por el Gobierno de Bucarest—agregó Stresemann—constituiría un hecho extremadamente grave, pues ello podría acarrear complicaciones internacionales.

LO DEL DIA

El «derecho» de matar

¿Tenía que ser! El novísimo derecho de matar cuenta ya con un nuevo ejecutante. Una joven ha matado, en París, a su hermana, porque, enferma, sufría demasiado. El «caso» de la polaca Umínska, que mató al hombre a quien amaba para poner fin a sus sufrimientos, por fuerza había de tener imitadores.

En muchos espíritus débiles, extraviados, faltos de la firmeza que la convicción religiosa da a la idea del deber, ¡qué enorme perturbación ha debido causar el ejemplo de aquella artista polaca, que antes citábamos, a la que la Prensa frívola y sensacionalista dedicó amplias informaciones, fotografías, sentimentales relatos, títulos patéticos y sugestivos! ¿No es patente, aun por la proximidad de ambos delitos, la inducción del ejemplo?

Pero en estos crímenes hay algo más que enfermizo sentimentalismo. El deber de respetar la vida ajena se fundamenta en la existencia de Dios y de la vida supraterránea. Suprimidos ambos dogmas, es lógica, fatal, la concepción materialista de la vida. Y un «bien entendido materialismo» aconseja matar a los desgraciados. Si no hay otra vida que ésta, ¿por qué conservar la del niño enfermo que parece nacido para sufrir? ¿Por qué prolongar los dolores del anciano, que vio huir con la salud del cuerpo la alegría del espíritu, y piensa en la muerte como en la libertadora de sus penas? ¿Y qué valor pueden tener las vidas de quienes sean inútiles para la sociedad? ¿No será justo suprimirlos y liberar a la sociedad de parásitos y de estériles cargas? Un puro criterio socialista no repugnará estas soluciones bárbaras, que tanto valen como una regresión al paganismo.

«Exageramos? He aquí nuestra respuesta: Gobierno en Dinamarca un Gabinete socialista, que pretende incorporar a la legislación de su país el derecho de matar. Si su proyecto prospera, quedará exento de responsabilidad criminal el que mate a otro para «que no sufra más»; no será delito el infanticidio realizado por intención abortiva, ni el adulterio, ni las aberraciones deshonrosas «contra natura». ¡Es la legislación dictada por el materialismo! Satisfacción de los apetitos carnales, rienda suelta a las pasiones, rebajamiento del hombre hasta la bestia. ¡Todo un programa!

El famoso equilibrio

Nos referimos al de los Poderes del Estado, uno de los fundamentos del constitucionalismo moderno. Tiempo ha que desapareció en la constitución real de las naciones: el Poder legislativo arastró en su favor el fiel de la balanza. Y el resultado es el mismo, por doquiera: esterilidad de la función de gobierno. Y no se contentan los Parlamentos con ser estériles: condenan también a perenne infecundidad al Poder ejecutivo. ¿Cómo extrañar que éste reaccione y procure liberarse y librar al pueblo del fetichismo parlamentario? Es la República Argentina quien presenta la última manifestación de esta tendencia universal. El Poder ejecutivo—presidente de la República y Consejo de ministros—ha dictado un decreto retirando de las Cortes los asuntos pen-

Se reúne la Federación Católica de Francia

Una alocución del Cardenal Dubois

PARIS, 18.—La Federación Católica ha celebrado hoy su primera asamblea general. La reunión ha sido precedida de una misa, celebrada en Nuestra Señora, oficiando el Cardenal Dubois. El Arzobispo de París ha rogado por las víctimas de los sucesos de Marsella y ha exhortado a los católicos de Francia a continuar, por encima de todas las agitaciones políticas, en la defensa de sus derechos.

RESPUESTA DE HERRIOT A LOS CARDENALES
PARIS, 18.—El presidente del Consejo ha contestado a la carta en que los Cardenales franceses protestaban contra la supresión de la Embajada en el Vaticano diciendo que este era un asunto de política exterior que no tenía nada que ver con la libertad de los católicos franceses.—C. de H.

NUEVO GAS ASFIXIANTE
Según el general yanqui Fries, hace inútil la acción de los aeroplanos

WASHINGTON, 18.—El general Amos S. Fries, jefe de los servicios químicos del Ejército americano, ha declarado en la Comisión de Aviación de la Cámara que se acaba de descubrir un gas mortal, cien veces más potente que los que se emplearon durante la última guerra.

LA DEFENSA AEREA
WASHINGTON, 18.—La Comisión de Aeronáutica de la Cámara de Representantes ha pedido a los secretarios de la Guerra y de la Marina que designen los representantes que deben venir a explicar a la Comisión, en sesiones secretas, cómo los departamentos de Guerra y Marina podrían defender de una manera eficaz los Estados Unidos en caso de ataque aéreo.

El Rey hablará con los estudiantes de Zaragoza

Regresan el rector y el capitán general

ZARAGOZA, 18.—Esta tarde regresaron de Madrid el capitán general, señor Barriero, y el rector de la Universidad, doctor Royo Villanova.

Además del general Mayanda, vendrá con don Alfonso el subsecretario de Instrucción pública, señor García de Leóniz, que ha aceptado gustosísimo la invitación del rector de la Universidad. El señor García de Leóniz ha dicho al doctor Royo Villanova que en los próximos presupuestos figura una concesión para el arreglo del paraíso de la Universidad de Zaragoza y otra concediendo determinada subvención a la Residencia de Estudiantes, si bien se espera la petición oficial para otorgar ambas mejoras.

En la secretaría de la Universidad continúa con gran actividad los trabajos de organización de los diversos actos que han de celebrarse. Siguen recibiendo numerosas adhesiones de cátedráticos de toda España. Hoy llegaron las cuartillas del doctor Ramón y Cajal, que han de ser leídas en el acto del descubrimiento de su estatua.

Comisiones valencianas a Zaragoza
VALENCIA, 18.—El Ayuntamiento ha acordado en la sesión celebrada esta tarde designar una Comisión que asista al acto del descubrimiento de la lápida con que la Universidad de Zaragoza va a perpetuar en sus propios claustros la memoria de los estudiantes valencianos que se distinguieron en la defensa de la ciudad aragonesa durante los sitios de la misma en la guerra de la Independencia.

Por la libertad de los obreros ingleses
Se quiere modificar la ley acerca de los fondos de los Trade Unions
(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)
LEAFIELD, 18.—El día 6 de marzo será presentada en la Cámara de los Comunes una proposición de ley regulando la disposición de los fondos que los Trade Unions recaudaron para apoyar la acción política de los laboristas. Hasta ahora los Trade Unions cobraban, además de la cuota sindical, una cuota suplementaria, destinada exclusivamente a fines políticos. Todos los asociados contribuían a este fondo, a menos de expresar su deseo en contrario. Los diputados autores de la proposición de ley piden que de ahora en adelante sólo contribuyan al fondo político los miembros que expresamente lo digan así a los administradores de los Sindicatos.

El Gobierno no ha determinado todavía su posición respecto a este proyecto de ley, y según el «Times», algunos miembros del Gabinete se oponen a que el Gobierno lo apoye de un modo decidido. Desde luego, le harán ruda oposición los laboristas y el ala izquierda del partido liberal.

INDICE - RESUMEN
Enviados sacerdotes españoles 1, por Manuel Granda..... Pág. 3
Congreso, Asambleas, Juntas..... Pág. 3
La dama de honor (folletín), por Henry Bister..... Pág. 3
«Dispersos», por Jorge de la Cueva..... Pág. 4
Cotizaciones de Bolsas..... Pág. 4
Deportes..... Pág. 5
Crónica de sociedades por «El Abate Farías»..... Pág. 5
Noticias..... Pág. 5

PROVINCIAS.—Banquete a los marinos ingleses en Barcelona.—Homenaje al consúl de Venezuela.—Batida contra los lobos en la provincia de Santander (pág. 2).

EXTRANJERO.—Primera Asamblea general de la Federación Católica de Francia.—Ayer fue entregado el informe de la Comisión interaliada de control acerca del desarme alemán; se dice que Herriot irá a Londres para discutir este asunto.—Asesinato comunista en Bulgaria.—En el Gobierno prusiano hay cuatro ministros centristas (páginas 1 y 2).

EL TIEMPO (Datos del Servicio Meteorológico Oficial).—Temperatura máxima en Madrid, 6,2 grados, y mínima, 3,2. En provincias la máxima fue de 18 grados en Alicante, Castellón y Murcia, y la mínima, 3 grados bajo cero en León.

Los poetas proletarios de Rusia

Bonn, febrero, 1925.

A juicio de los bolcheviques, la literatura no debe tener más finalidad que la glorificación de la revolución y del marxismo. Este concepto se completa con este otro: Lo que hasta ahora se ha considerado poesía es un baluarte del capitalismo, y, por lo tanto, el bolchevismo no puede tolerarla. Pero como en la vida rusa la literatura ocupa un lugar importante, como el pueblo ruso no puede vivir sin cantos y los intelectuales rusos sienten una veneración singular hacia su literatura, había que sustituir la literatura tradicional por una nueva literatura marxista. La empresa resultó muy difícil. Es un fenómeno curioso ver cómo en la pobre y afligida Rusia penetra la literatura todos los órdenes de la vida. Incluso en la emigración, conservan los fugitivos la afición literaria y buscan consuelos a sus tristezas en las letras patrias, que miran como una cosa santa. Ninguna otra nación en el mundo profesa tan gran admiración por sus clásicos. Los adoran; los colocan inmediatamente después de los libros revelados, y los reputan superiores a los de los demás pueblos. Para los rusos la literatura rusa está en el cumbre de la literatura mundial. Tarea harto difícil era, pues, la que intentaban los bolcheviques en sus sustituciones literarias, y como era de esperar, nada lograron.

Pero sus ensayos en esa materia son muy instructivos para la historia del arte literario. Sus primeros adeptos literarios fueron algunos imaginistas, algo así como los futuristas y dadaístas, nihilistas literarios, que saludaron frenéticamente la revolución como una revolución también literaria que librara a la literatura de modelos y reglas. Esos imaginistas pensaron que había llegado su hora, y cometieron una serie de horrores literarios, exigiendo de los bolcheviques se persiguiese por capitalistas y burgueses a todos los grandes artistas del pasado, a Puschkin, a Tolstói, a Rafael. Sub blasfemias contra la Religión, contra la persona misma de Jesucristo, superaron a todas las fealdades dichas hasta ahora por los poetas enemigos de la humanidad y de la Religión. El más celebrado de esos poetas empuerados fue Majakovski, quien escribió una poesía característica contra el presidente Wilson. Lo raro de esa poesía consistió en presentar a Wilson como un comilón insaciable. Esos poetas hambrientos se figuran, naturalmente, que el capitalismo consiste en comer mucho. Todos los ciudadanos de los Estados Unidos estaban, pues, obligados a traer a Wilson cosas comestibles, lo que impregna de una comicidad harto vulgar a la poesía del cabecilla literario de Moscú. Como, en resumen de cuentas, no agradaron las poesías de los imaginistas, Lunacharski, el comisario de Instrucción pública, rió con ellos, y los poetas, por su parte, declararon la guerra al comisario, lo que dejó a éste muy tranquilo.

Los bolcheviques idearon después otro medio para asustar poetas y literatos ideólogos. Pensando poder fabricarlo todo, quisieron también fabricar poetas. Reunieron unos cuantos obreros o hijos de obreros listos, les encerraron en un palacio, lo pusieron todo a su disposición, maestros, libros, comodidades; les dieron de comer, que era lo principal, y les ordenaron escribir poesías y trabajos literarios. Los que presentaron resultados algo satisfactorios fueron reconocidos oficialmente como poetas. Y es muy curioso lo que pasó con esa poesía artificial. Pasó algo que no podían esperar los bolcheviques. Aunque desde luego en su gran mayoría los poetas creados fueron incapaces de producir obras serias, hubo, sin embargo, algunos entre ellos que tuvieron verdadero talento y que sobresalieron de una manera notable. Dos, particularmente, entre los poetas proletarios, revelaron cualidades extraordinarias: Miguel Gerasimov y Miguel Sadofjeff. Sus amos no debieron quedar muy satisfechos de las obras de los dos poetas. Lo inesperado para los bolcheviques era muy natural. Esos jóvenes listos estudiaron en los clásicos rusos, especialmente en Puchkin, a Gogol, Blok y Tjutchev; imitaron sus procedimientos y reprodujeron sus ideas. Habiendo comenzado con la glorificación del marxismo, pronto descubrieron que las teorías materialistas no pueden ser fuentes de inspiración para los poetas. La descripción de las fábricas y la propaganda comunista eran materias demasiado secas para la poesía, y, por consiguiente, se dedicaron a la descripción idílica de la vida de los campos, a los gozos inocentes de la naturaleza, a los anhelos del alma humana. Al lado de exclamaciones violentas de ateísmo hay versos dulces y melancólicos de nostalgia espiritual.

La literatura marxista que quisieron crear los comunistas se convirtió insensiblemente en las manos de los poetas inspirados en una literatura que tiende a la renovación de los antiguos ideales, de las fuentes perennes de la poesía, que son siempre las mismas: la naturaleza, las tendencias del alma y los grandes modelos clásicos. Debó de ser decepción singular la de los amos de Rusia al descubrir el fracaso de sus intentos ambiciosos en el terreno literario. Igual ocurrió con los poetas campesinos, lo que será materia de otro artículo.

Doctor FROBERGER

EL DEBATE, Colegiata, 7.



«Enviadnos sacerdotes españoles!»

«La gripe ha causado más esragos que todas las epidemias que registra la historia»

«Empezó en 1918 en los campos de Instrucción de los Estados Unidos»

«El frente sanitario terminó por ceder. Saltó primero, como era natural, en los países más atrasados: en Servia, en Rusia, en Polonia, y también en parte de Austria-Hungría»

LEA USTED MASANA Bibliografía "Voluntad"

Manifestaciones en Tokio

Un grupo intenta asustar al vicepresidente del Consejo

PARIS, 18.—Telegrafan de Tokio que un grupo de manifestantes literatos, armados de bastones y puñales, hizo ayer irrupción en el domicilio del vicepresidente del Consejo, con propósito de agredirle, no lográndolo porque aquella personalidad, advertida a tiempo, pudo huir por una puerta lateral.

«La conversión (léase apostasía) del mejicano, dicen los metodistas, es siempre superficial; de lo cual nos alegramos; pero tengamos en cuenta que si a un hijo de españoles le es casi imposible ser protestante, en cambio, le es muy fácil ser católico. Esto y lo otro ha obligado a los católicos americanos a concentrar sus agencias sobre la costa mejicana; por ahora los protestantes van delante. Esperamos que en España llegarán estas noticias al alma de los nuestros católicos que piensan en América, no sólo como campo de nuestra influencia intelectual y moral, sino también como campo espiritual que estamos gravemente obligados a proteger. Nuestros misioneros y religiosos tienen allí su propia misión. Los mejicanos les piden a los católicos yanquis «sacerdotes españoles»; nosotros creemos que se lo dicen a ellos para que lo oigamos nosotros»

Manuel GRANA.

«La gripe ha causado más esragos que todas las epidemias que registra la historia»

«El recogimiento es el sol que madura los frutos del espíritu»

«Es una terrible bofetada moral. Se nos declara incapaces de decidir sobre la conveniencia de suscribirse a la Gaceta y de reglamentar el uso de la mesa de billar»

«Hace poco hubo un congreso internacional médico. Fue algo imponente. Claro que no se logró reunir toda la humanidad»

«Luego, después de visitar los monumentos de la ciudad y celebrar un banquete, los congresistas volvieron a esparzarse en trenes, buques, autos»

«En resumen, el cerebro humano está en baja. Se le considera incapaz de decidir nada a derecha si no se le apuntala con el concurso de otros cerebros»

«Sin embargo, yo sigo teniendo fe en la calidad que en la cantidad. Si Galileo hubiera presentado a un congreso en su siglo su teoría del movimiento de la tierra, no cabe duda que hubiera perdido la votación»

«No tiene importancia la cosa—dijo la baronesa—, pero la mujer de Mario hubiera debido ofrecernos sus servicios esta tarde»

Congresos, Asambleas, Juntas...

«El recogimiento es el sol que madura los frutos del espíritu»

«Es una terrible bofetada moral. Se nos declara incapaces de decidir sobre la conveniencia de suscribirse a la Gaceta y de reglamentar el uso de la mesa de billar»

«Hace poco hubo un congreso internacional médico. Fue algo imponente. Claro que no se logró reunir toda la humanidad»

«Luego, después de visitar los monumentos de la ciudad y celebrar un banquete, los congresistas volvieron a esparzarse en trenes, buques, autos»

«En resumen, el cerebro humano está en baja. Se le considera incapaz de decidir nada a derecha si no se le apuntala con el concurso de otros cerebros»

«Sin embargo, yo sigo teniendo fe en la calidad que en la cantidad. Si Galileo hubiera presentado a un congreso en su siglo su teoría del movimiento de la tierra, no cabe duda que hubiera perdido la votación»

Discurso de Pio XI a la peregrinación milanesa

«Plegaria, acción, sacrificio»

«Plegaria: cuanto se trata de obtener con los múltiples institutos católicos, no puede ser fruto exclusivo de la obra humana»

«Plegaria y acción: el gran campo de la acción se abre a todos; a cuantos tengan algo que hacer; si todos hiciesen cuanto a cada uno es posible, aunque poco, los resultados de la acción serían inmensos»

«Mas para alcanzar esta acción tan necesaria es indispensable que a la plegaria y a la acción vaya unido el sacrificio»

«La disciplina debe ser religiosamente observada, aun cuando el Papa no manda, porque no se debe ser tan exigente con el Papa que se pretenda que siempre haya de mandar, pues para el corazón del Padre es dura la palabra de mando y la actitud de imperio»

«Preciosas advertencias, grandemente útiles para todos, para los que deben obedecer, y aún más solemnemente y pavorosamente para los que deben mandar»

Discurso de Pio XI a la peregrinación milanesa

«Plegaria, acción, sacrificio»

«Plegaria: cuanto se trata de obtener con los múltiples institutos católicos, no puede ser fruto exclusivo de la obra humana»

«Plegaria y acción: el gran campo de la acción se abre a todos; a cuantos tengan algo que hacer; si todos hiciesen cuanto a cada uno es posible, aunque poco, los resultados de la acción serían inmensos»

«Mas para alcanzar esta acción tan necesaria es indispensable que a la plegaria y a la acción vaya unido el sacrificio»

«La disciplina debe ser religiosamente observada, aun cuando el Papa no manda, porque no se debe ser tan exigente con el Papa que se pretenda que siempre haya de mandar, pues para el corazón del Padre es dura la palabra de mando y la actitud de imperio»

«Preciosas advertencias, grandemente útiles para todos, para los que deben obedecer, y aún más solemnemente y pavorosamente para los que deben mandar»

«Los mismos que lo implantaron en 1891 han hecho una revolución para derribarla en 1924»

SANTIAGO DE CHILE, 17.—El periódico «El Diario» publica un artículo del señor Alessandri tratando del parlamentarismo chileno.

«Examina el parlamentarismo chileno contemporáneo, señalando sus defectos»

«Finalmente, habla el señor Alessandri del movimiento militar, y dice: «Los hombres que han efectuado la revolución se puede decir que son los mismos del año 1891»

542 millones enviaron los españoles de América

Desde la Argentina y Uruguay giraron en un año 441 millones

NUEVA YORK, 18.—Los periódicos publican una interesante estadística, relativa a las cantidades giradas a España durante el pasado año de 1924 por españoles residentes en el Nuevo Mundo. El total asciende a muy cerca de 542 millones de pesetas, de los cuales 441 fueron enviados desde la Argentina y el Uruguay, Siguen en orden de importancia: Cuba, con 31.157.614 pesetas; México, con 11.272.827; Chile, con 10.280.614; Brasil, con 10.028.345; Colombia, con 964.966, y Panamá, con 80.243.

Ford compra varios barcos

NAUEN, 18.—Según un despacho de Nueva York, Henry Ford ha adquirido unos cuantos barcos de 10.000 y 8.000 toneladas para establecer líneas de navegación entre Norteamérica y Asia y entre Norteamérica y Europa.—T. O.

En Nueva York prohíben una obra inmoral

La primera actriz devuelve el papel por degradante

NUEVA YORK, 18.—El director de Policía, L. Enright, ha anunciado su propósito de comenzar una campaña contra las producciones inmorales que se representan en los teatros de Nueva York. Para este objeto ha conferenciado con el juez Jobb Bantam y con el presidente de la Liga para la supresión del vicio, mister John Summer. Han decidido prohibir la representación de una obra de M. W. A. Brady, cuyo principal papel lo ha devuelto la actriz miss Helen Mackellar, por considerar que la obra es «degradante».

Recomendamos a los lectores nuestra Sección de Anuncios Brevés. 6.ª página

Folleto de EL DEBATE

Henry Bister La Dama de Honor

Traducida exclusivamente para EL DEBATE por José de la Cueva

—Bressieux no es Versalles... ni el Triánón— replicó el barón Dobrukin.

carros, y tomaron una estrecha senda escarpada que bordeaba un vallado de rosales de Bengala. Hacia la derecha los terrenos labrados en grada mostraban vestigios de jardín, del que venía un vago perfume de jazmines. A la izquierda, en un terraplén, se veían edificios ruinosos... antiguos conventos, sin duda.

de revelar sus verdaderos sentimientos; pero, sin opuestas colinas se escalonaban, coronadas de rosa y barridas por el suave brisa del mar, que moría a sus pies.

«No tiene importancia la cosa—dijo la baronesa—, pero la mujer de Mario hubiera debido ofrecernos sus servicios esta tarde»

hubiera perdido la votación. Y a pesar de eso, serán siempre eternas las palabras del sabio: E pur si muove... José María PEVAN.

«Es mi sobrina Melania, que ha servido ya en un restorán, y he pensado que podría serles útil si tienen necesidad de una criada»





# Ornamentos de Iglesia.—García Mustieles

MAYOR, 24, Y BORDADORES, 2, 4 Y 6, MADRID. TELÉFONO 34-34 M.



Disculpe señalarle pero deseamos recordarle que el buen calzado merece buen trato:-

## lústrelo con 2 EN 1

De venta en todas las buenas zapaterías, almacenes de curtidos, bálsamos, droguerías y tiendas de gomos. Depósito para España, EDUARDO SCHIERLOH PLAZA MONCADA, 5, BARCELONA

### Kölnische Volkszeitung

Diario popular de Colonia y hoja comercial. El mayor periódico del partido del Centro. El partido burgués más importante. Hoja comercial importantísima. Anunciador de primer orden, etcétera, etcétera. Para el extranjero se publica semanalmente con el nombre de

### Deutsche Zukunft

(Porvenir alemán)

Se publica solamente en alemán. Precios de suscripción para España, 20 ptas. Se imprime en caracteres latinos. Se publica en Colonia, sobre el Rhin MARZELLESTRASSE, 27-43

**HERNIAS**  
Bragueros científicos.  
J. Campos  
distinguido **HERNIOLOGO**  
de MADRID  
y Augusto Figueras 8



**CAJAS INVISIBLES**  
Empotrada la Caja en la pared, ésta queda lisa y sin salientes. La caja se puede tapar con el papel o la pintura del decorado y colocar encima un cuadro. Así quedará del todo oculta. Tengo estas cajas en muchos tamaños. Precios módicos. Pedir catálogo á **MATTHS. GRUBER** Apartado 185, Bilbao

# Para Carnaval

## Algunos precios de telas y adornos para disfraces

Sedas Ponzis 90 centímetros ancho todos colores, a	4,80	Punto de seda 160 centímetros, a	15,50
Terciopelos 45 centímetros colores lisos, a	3,95	Fulgurantes de seda 130 centímetros, por	20,90
Terciopelos 50 centímetros dibujos en oro, a	7,95	Ricos mohares ingleses, a	3,90
Panas inglesas dibujos flores, a	12,50	Mesalinas todos colores, a	1,50
Sedas estampadas 90 centímetros, lavables, a	12,50	Saleses raso brillantes, a	1,50
Rasos 130 centímetros todos colores, a	11,25	Tisús metal 60 centímetros, a	8,50
Rasos de Sol 100 centímetros, a	11,50	Encajes bordados metal 70 centímetros, a	8,50
Encaje de seda 90 centímetros, a	8,50	Piezas de encaje-malla con 11 metros, por	3,60
Eolben de seda 90 centímetros, a	6,25	Aplicaciones encaje, la docena, por	0,30
Casapones seda de la China 90 centímetros, a	9,50	Flecos metal, por	0,25
		Flecos madera gran novedad, por	1,25
		Gasas todos colores, a	1,95
		Flecos pluma verdadera fantasía, por	3,25

y millones de artículos novedad, todo más elegante y más barato que en ninguna parte en los

## Grandes Almacenes de la Puerta del Sol, 15

Entrada libre

**Grandes premios** Para el 11 de mayo. Décimas a 50 ptas. De este y de todos los sorteos remite billetes a provincias y extranjero, remitiendo fondos a su administradora, DOÑA FELISA ORTEGA, PLAZA DE SANTA CRUZ, 2, MADRID.

## AGUA de BORINES

Bebida de las de mesa por lo digestiva, higiénica y agradable, estómago, riñones e infecciones gastrointestinales (1.000.000).

**SACERDOTES**  
Sombreros pelo corto y largo, 25 pesetas; pelo largo, 30. Vistas de Cabas, Preciados, 18.

## ALMACEN DE CEREALES

Molino triturador de toda clase de semillas  
TOLEDO, 125-135-137  
**PAULINO PEREZ**

## LA CATALANA

Seguros contra incendios y explosiones de todas clases. Contra la pérdida de alfileres, riesgos locativo, de seguros y de penalización de trabajo a causa de incendio. Fundada en 1865. Inscrita en el Registro del Ministerio de Fomento. Domiciliada en BARCELONA, PASEO DE GRACIA, NUMERO 2. Capital suscrito: Pesetas 5.000.000.—Capital desembolsado: Pesetas 2.000.000.—Reserva estatutaria: Pesetas 1.000.000. SITUACION Y DESARROLLO DE LA COMPAÑIA:

Año	Primas	Siniestros indemnizados	Reserva estatutaria u para eventualidades
1873	889.845,59	82.261,21	88.068,37
1883	454.093,40	230.658,08	161.091,25
1893	618.442,73	839.050,14	806.147,58
1903	1.741.879,91	812.178,78	878.636,74
1913	3.439.774,75	1.242.859,93	1.449.035,19
1923	16.799.539,15	6.539.214,17	6.120.634,15

Autómatizado por la Inspección de Seguros en 26 de junio de 1924

## CASA JIMENEZ

MANTONES DE MANILA  
VENTA Y ALQUILER  
Calatrava, 9 Preciados, 60

## LIQUIDACIONES

en Madrid hay muchas; auténtica y verdad como la nuestra, ninguna. Por cesación del negocio liquidamos o regalamos las existencias de calzado, al precio que ofrezca el cliente.

## CALZADOS "PRINCIPE" PRECIADOS, 33

## VINOS Y COÑAC

Casa fundada en el año 1730  
**PEDRO DOMECO**  
PROPIETARIA  
de dos tercios del pago de Manzanilla, pidiendo al más reconocido de la región.  
Dirección: PEDRO DOMECO Y CIA., Jara de la Frontera

## CASA SERRA (J. GONZÁLEZ)

Abanicos, parasoles, sombrillas y bastones. ARENAL, 22 DUPLICADO. Compra y venta de abanicos antiguos.

## EL DEBATE

**SOLUCION BENEDICTO**  
DE GLICEROPHATO DE CAL CON **CREOSOL**  
INFALIBLE CONTRA LA TUBERCULOSIS  
CATARROS CRÓNICOS, BRONQUITIS,  
NEFRITIS, GRIPE, FEBRILIDAD GENERAL  
VENTA GENERAL EN FARMACIAS  
Depósito: DEBATE, San Sebastián  
MADRID

## Carnaval de 1925

Caprichosos disfraces para niños  
**MERINO Y NAVAS**  
Atocha, 14, Madrid

## PARA CARNIVAL

Los mejores zapatos de charol, a precios sin competencia.  
**CALZADOS PRUDENCIO**  
DEBENGA, 10 (ESQUINA A VALVERDE)

## PARA HOMBRES

**ENRIQUE DE LABRIO**  
Empresa liquidadora  
Navas de Tolosa, 5  
MADRID

## PARA CARNIVAL

Los mejores zapatos de charol, a precios sin competencia.  
**CALZADOS PRUDENCIO**  
DEBENGA, 10 (ESQUINA A VALVERDE)

## Laxante Bescansa

*Tratamiento original del estreñimiento*

**REDUCA EL INTESTINO**  
*¡NO TIENE SABOR!*  
*¡NO PRODUCE MOLESTIAS!*  
Pídase en todas las farmacias  
**LABORATORIO R. BESCANSÁ SANTIAGO**

## CUKAN

**ANTICIPA**  
**EUCLIPTUS**  
130 Mas Caja  
de J. ELOSEGUI Y MUGICA

**ANTICIPA**  
INOFENSIVO  
DE GUSTO  
AGRIABLE  
RESISTENTE  
EFICAZ

†  
ANIVERSARIO  
LA EXCELENTÍSIMA SEÑORA  
**Doña Benita Fernández del Pozo Ramírez Manrique**  
Y PORTOCARRERO  
MARQUESA VIUDA DE TORRELAGUNA  
Falleció el 20 de febrero de 1906  
Y SU ESPOSO, EL EXCELENTÍSIMO SEÑOR  
**Don Martín Esteban Muñoz**  
MARQUÉS DE TORRELAGUNA  
el día 14 de marzo de 1899  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P.

Sus hijos, doña Beatriz, condesa de Medina y Torres; don Eugenio, marqués de Torreleguna; doña Elena; don Carmen, marquesa de González Castañón; y don Luis; hijos políticos y demás familia.

BURGOS a sus amigos los tengan presentes en sus oraciones.

Todas las misas que se celebren en este Corto el día 20 en las parroquias de San Martín, San Ginés, San Jerónimo el Real, iglesia de las Calatravas y convento de Santo Domingo el Real, y el 21 en la cripta parroquial de Nuestra Señora de la Albricias; así como las que se digan dicho día 20 en las villas de Torreleguna, Buitrago y Bustarriet, serán oídas por el alma de dichos señores.

Varios señores Cardenales y Obispos tienen concedida indulgencia en la forma acostumbrada por la Iglesia.

(A 7) (5)

OFICINAS DE PUBLICIDAD CORTES, VALVERDE, 8, 1.º

# ANUNCIOS BREVES CLASIFICADOS EN SECCIONES

El precio de los anuncios de esta Sección es de 0,60 pesetas línea del cuerpo 7, más 0,10 pesetas por inserción en concepto de derecho de timbre. EL DEBATE facilita dibujos y clichés sin aumento de precio sobre la base de un máximo de diez inserciones.

**Almonedas**  
HIJOS DE J. MEDEL. Jugetes, equipación por los del teatro. Alcalá, 6.

**Alquileres**  
ALQUILO cochera, capos dos automóviles, próxima Puerta del Sol. Mayor, 49, Señor Meno.

**Automóviles**  
**Chrysler Six**  
El mejor coche ligero  
ITURRALDE Y RIBED, S.A.  
11º PIV. MARGALL, 14.  
MADRID

**6 Cilindros STEYR**  
El mejor coche europeo  
Diego de León, 4, Madrid.  
Bambá Cataluña, 62, Barcelona.  
San Pablo, 10, Sevilla.  
Gran Vía, 9, Granada.

**AMILCAR 6 Y 10 HP**  
AL CANTON Y ALAZOZ.  
SERRANO, 8, MADRID.

**THOMANN**  
DOMINGO ALVAREZ LEÓN.  
PLAZA DE SABEL, 4, 7, MADRID.

**LUBRICANTES OLGONTRA**  
CARRANZA, 16  
Teléfono 20-23-J.

**BICICLETA DE CARRERA Y ACE/ORIO.**  
JUAN BOBERG  
Montaleón, 25.  
MADRID.

**Compras**  
SELLOS españoles, pago los más altos precios, con preferencia de 1880 a 1870. Cruz, 1, Madrid.

**PARA COMPRAR Y VENDER FINCAS**  
ANGEL VILLAFRANCA  
GENOVA, 4.—MADRID

**AVISO.** Compra, pagando mucho. Bajas, objetos de oro y plata, antigüedades y papelerías del Monte. Succesor de Juanito. Pz. 15.

**Filatelia**  
AÑO SANTO  
Italia. Sellos conmemorativos. Serie completa, 6 pta., franco. M. Gálvez, Cruz, 1, Madrid.

**TALLA DORADO, ALTARES LAMPARAS SALONES**  
GALLA, 2.  
Fuencarral, 31, interior.

**Específicos**  
REUMA. Córce con Arena. Rubra. Una peseta. Vitoria, 8, farmacia.

**Huéspedes**  
PENSION CASTILLO, paraíso San Ginés, 5 (junto Eslava). Comida inmejorable, baño. Desde siete pesetas.

**Muebles**  
SERORA formal, buenas esbaldas, alguna habitación rebalado, buena refrigeración. Vitoria, 5; tres a cinco, portaria.

**CASA GIRÓN MUEBLES ALTARES Y DECORACIÓN**

**MALASAÑA 26 MADRID.**

**PARA VER BIEN ULLOA ÓPTICO**  
JALUD, 1 (esquina a Carmen)

**MUEBLES**  
La casa mejor surtida y más económica.  
**HERRERA PUEBLAS**

**Óptica**  
NO DEMORE gustar lentes: uso cristales Punkal Zeiss. Casa Dubosc, óptico. Arenal, 21.

**REUMÁTICOS:** El profesor don Luis P. Hernández (antes conocido por don V. de los) indicará medio sencillo, seguro y radicalmente mejor en un mes. Escribid: Progreso, 17, Burgos.

**RELOJERIA DE CONFIANZA**  
5, FARMACIA, 5.  
Extremo surtido, y garantía verdad.

**Perfumería**  
AGUA DE COLONIA MI BOUQUET

FRANCO de 125 grs. pta. 2,45—Libro pta. 8.  
PERFUMERIA DOMPEYA  
San Bernardo, 53, MADRID.

**Varios**  
RELOJERIA Imael Guerrero. Compras económicas. Garantía, un año. Cristales de forma, 3 pesetas. 11, Fuente, 11 (próximo Arenal).

**INCENDIOS MANGUERAS EXISTENCIAS**

**CASA TRIPLE-TORO Jovelanos, 8 MADRID**

**BASCULAS, BALANZAS, PESAS, Y MEDIDAS.**

**P. PRIETO**  
Caballero de Gracia, 7 y 9 MADRID

**SEÑORITAS!**  
Los mejores liquidos para limpiar el cabello de aceite, y los mejores perfumes en negros y colores.

**INTERRUPTOR "VICTORIA" PATENTADO**

**SPORT JUGUETES PARA REGALOS**  
CAJA AYANI

**Ventas**  
ANTIGÜEDADES, cuadros preciosos. Compa, venta, cominaciones. Galicia Ferreres. Eobegary, 27.

**SOLARES** muy baratos, procedentes testamentaria, vende Principo Vergara, General Oriá, Castelló, final Castellóna, frente Hipódromo y Presidencia, recibidos pago. San. Mencia. Ferrera, 26. Teléfono 17-83 J.; anti-cinta.

**VENTA de HOTELES**  
Situados en la carretera de Aragón, núm. 55. PRECIOS DE 200.000 PESETAS.

**GRANDES FACILIDADES DE PAGO**  
Solares al contado y plazos. CASAS BARATAS (C.A.) SOCIEDAD DE PAREDES, A. MADRID.

**PIANO** cheapsigo y armonium ocasión, baratos. Me. sión Parades, 96 duplicado.

**Mariquitas**  
recortables. El juguete más económico. De cada pliego salen tres muñecas espléndidamente avasadas. Acaban de publicarse los números 78 al 79. Pídanse siempre Mariquitas recortables. Venta por mayor, Hernández, Arenal, 11. Specially, Preciados, 7. Cada pliego, 10 céntimos.

Las dimensiones de estos anuncios no podrán exceder del ancho de una columna y altura de 100 líneas del cuerpo 7.

Para todo lo relacionado con la publicidad de esta Sección diríjase a EL DEBATE, Sección de Publicidad. Apartado, 466. Teléfono, 398 M. y 368 M. MADRID

DESEA vender alhajas, objetos, plata, dentaduras? Paga, conciencia, Zaragoza, 6. La Onza de Oro.

R. S. HOWARD, los afamados soprosos de esta marca son los más artísticos y de mayor garantía. Hacer, Puen. carral, 65.

**HORNILLO-COCINA "EXPRES"**  
Guisar, freír, hervir, tostar, planchar, cocer, etc. Sólo once o cinco minutos por hora usando un solo hornillo. HORNILLO-COCINA "EXPRES" de gasolina o petróleo. Manero español. Bina. diez. Seguridad absoluta. "Manoquitar Chacón" PLAZA DEL ANGEL, 3 MADRID

# LOECHES (LA MARGARITA)

# AGUA MINERAL NATURAL

Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes, por ser ABSOLUTAMENTE NATURAL. Carácter de las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y de la piel, con especialidad: congestión cerebral, bilis, herpes escrófulas, varices, erisipelas y especies de la mujer. Uso interno y externo. Más de sesenta años de uso universal. Depósito: Jardines, 15 Madrid

# PURGANTE